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♦  Флаг соревнования

НЕДЕЛЯ
ЧЕТВЕРТАЯ

Победителем вахты за 
минувшую неделю на обо
гатительном комплексе при 
зиена смена Леонида Пав
ловича Лавелина (профгруп 
орг Людмила Васильевна 
Чаус) с участка флотации: 
коллектив выпустил 525 тонн 
«петита сверх задания. При 
Этом содержание основно
го компонента в концентра
те также превысило плано
вое.

ЗА ВЫСОТОЮ  
ВЫСОТА

1.200 погонных метров 
Пробурила за неделю брига
да Н. А. Васильева с руд
ника «Железный», выполнив 
задание на 166,7 процента. 
Полторы нормы . сделала и 
бригада Л. В. Чекалева.

В два с половиной раза 
(перевыполнил план семи- 
«не вии экипаж экскаватора, 
возглавляемый В. А. Малы
гиным. 24,4 тысячи кубомет
ре» горной массы при пла
не 12,2 тысячи погрузил 
вкипаж ЭКГ №  16 (старший 
машинист Н. Е. Дурягич),

НА ПУСКОВЫХ
We прошедшей неделе 

бригада-участок Владимира 
Даниловича Г у с а к о в а  
(СМУ-1) устанавливала па
нели «сэндвич» и стеклобло
ки на корпусе второй оче
реди АБОФ. Выработка 
бригады — 122 процента.

Высокой производитель
ности — 124 процента — 
добилась и бригада плотни
ков Юрия Николаевича Ло
сева (СУ-4). Плотники воз

водили леса, устанавливали 
двери на складах ГСМ, на
стилали линолеум в пожар
ном депо,

ЧЕСТЬ 
ПО ТРУДУ

Во Дворце культуры на 
торжественном вечере, по
священном Дню работника 
леса, коллектив Ковдорско 
го леспромхоза чествовал 
передовиков. За высокие ре
зультаты, достигнутые в со
циалистическом соревнова
нии, 40 человек награждены 
Почетными грамотами обко
ма профсоюза и объедине
ния «Мурманлес». Среди 
них А. И. Москаленко, 
бригада которого напилила 
с начала года 806 кубомет
ров досок сверх програм
мы, и А. Ф. Щукина (ее 
бригада выполнила план 
восьми месяцев по изготов
лению тары и заливной 
клепки на 146,4 процента 
при высоком качестве про
дукции). Систематически 
выполняет норму на 150— 
170 процентов бригада Е. П. 
Парамонова, занятая на по
грузке готовой продукции 
в железнодорожные ваго
ны. Труд бригадира также 
отмечен Почетной грамо
той.

Десять передовых рабо
чих награждены знаком 
«Ударник 10-й пятилетки». 
В их числе водители лесо
возов А. Н. Вихарев и А. П. 
Савин, тракторист В. С. Чу
мак.

Почетной грамотой Мини
стерства лесной и дерево
обрабатывающей промыш
ленности СССР и ЦК отрас
левого профсоюза награж
ден вальщик леса В. Ф. 
Михайлов из бригады Г. В. 
Калинина. А сам Гурий Ва
сильевич удостоен знака 
«Почетный мастер загото
вок леса и лесосплава».

В. Л ЕВО ЕВА , 
председатель рабочко
ма Ковдорского лес
промхоза.

ф Лидеры рабочей недели ф  Звонок!

Опять «двойка»

Буровая  
бригада  

А.  П. К у р о ч к и н а
Бригада А. П. Курочкина 

с рудника «Железный» прк 
плане на неделю 720 пробу
рила 956 погонных метров 
взрывных скважин.

О делах бригады расска
зывает Андрей Павлович 
Курочкин:

— Сентябрь для нас удач
но сложился. Работали ров
но, без остановок из-за от
ключения электроэнергии, 
без поломок. Станок у нас 
старенький, только и успе
ваем латать. А в этом ме
сяце всего один день на ре
монте потеряли:.меняли ме
ханизм свинчивания штан
ги. Потому и показатели 
выше, чем обычно.

— Только поэтому?
— Главным образом, да.

Конечно, сказалась и хоро
шая подготовка фронта ра
боты станка, блок достался 
ровный, цеобводненный. А 
опыта и мастерства нашим 
бурильщикам не занимать.

Ф Наш город — наш дом ------------
Аллеи энтузиастов

На общегородской субботник благоустройства 19 сен
тября вышли работники Ковдорского ГОКа и ГОКа 
«Ковдорслюда».

Сделали немало. Слюдодобытчики, например, завезли 
15 машин чернозема и посадили 250 саженцев, убрали 
с газонов камни —- вывезли три машины. Помогли так
же школьникам подшефной средней школы № 2, завезли 
чернозем и саженцы на территорию райбольницы и сан
эпидстанции. Всего участвовало в субботнике 120 ра
ботников комбината.

В основном в бригаде кад
ровые рабочие. Знают 
свое дело и Александр 
Иванов, и Иван Задорож
ный. Во всем можно) поло
житься на Владимира Семе
нова и Сергея Моркина.

— Сумеете ли удержать 
взятый ритм?

— Не вижу причин для 
сбоя. Сейчас остановим ста
нок на планово-предупреди
тельный ремонт, за два дня 
приведем его в боевую го
товность. И хотя предстоит 
перейти на наклонные сква
жины (что замедляет и про
цесс бурения, и разборку 
снарядов), надеемся сохра
нить взятые темпы.

Фото Ю. Петрухина.

Первого сентября в вес
тибюле вечерней школы кра
совался плакат-приветствие 
учащимся с началом.учебно
го года. Почти месяц про
шел с тех пор, но многие 
учащиеся этого плаката еще 
не видели, потому что так и 
не удосужились перешагнуть 
школьный порог.

А ведь в нынешнем году 
применены новые формы 
обучения, более удобные для 
рабочей молодежи. Они со
гласованы с администрацией 
предприятий. Например, для 
рабочих леспромхоза и рул 
ника «Ена» введена сессион
ная учеба. Четыре сессии в 
о;г по девять дней, для про
изводства это наименее бо
лезненно. Тем более, что не 
для всех учащихся восьмых, 
девятых и десятых классов 
вместе, а по очереди.

Заочную форму обучения 
новой не назовешь. Но осо
бенность года: она приняла 
преобладающий характер, 
заочников теперь намного 
больше, чем вечерников. Соб
ственно, на вечернем отделе
нии занимаются только вы
пускники и подростки - - то 
есть те, кто требует макси
мального внимания. Условия 
заочного обучения: письмен
ные работы сдавать в срок 
и зачеты в установленное 
время.

К 20 августа (срок онре 
делен оргкомитетом при 
райисполкоме) ни с одного 
предприятия не поступили 
уточненные списки рабочих, 
не1 имеющих среднего обра
зования. Когда же списки 
были готовы, посылались 
просьбы руководителей сни
зить плановое количество 
учащихся. Но план и так ни
же общего числа. (Для при
мера: трест «Ковдорстрой». 
Не имеют среднего образо
вания — 215 человек, план- 
166). Таким образом, то, 
что вечернюю школу посе

щают всего 66 строителей — 
недостаток только организа
ционного порядка.

Действительно, странная 
картина получается. Людей 
чуть ли не силком упраши
ваем учиться, а они упира
ются и, наверное, будут 
упираться до тех пор; пока 
не почувствуют, что без ат
тестата зрелости нечего меч
тать о престижных и хоро
шо оплачиваемых профес
сиях водителя БелАЗа, .ма
шиниста экскаватора ит. д.

11 сентября на заседание 
оргкомитета в райисполком 
были вызваны руководители, 
традиционно упускающие из 
виду вопросы обучения в ве
черней школе. Это в первую 
очередь относится к руково
дителям участков субпод
рядных организаций треста 
«Ковдорстрой», а также (в 
этом году) к руководит лям 
рудника «Ковдор» ГОКа 
«Ковдорслюда» и управле
ния механизации строитель
ства. Слабо посещают заня
тия и рабочие иеха техноло
гического транспорта А 
ведь в этом коллективе боль; 
ше всего молодых рабочих 
без среднего образования' 

Словом, история повторя
ется. Опять за прогу льщиков 
отвечать руководителям. Мо
жет быть, это и правильно, 
раз они при повышении ра
бочих разрядов не хчитыва- 
ют образовательный ценз., 

А. НОВИКОВА, 
директор вечерней 
средней общеобразова
тельной школы.

ф  Зима не за горами

По плану подготовки к зиме в цехе технологического транспорта стоянка автомо
билей БелАЗ-549 должна использоваться уже с 30 сентября. Но она не готова. За
движки на выводы труб теплого воздуха и короба не смонтировал участок «Ссвзап- 
металлургмонтажа». Разбросанный по территории металл, не прибрали тоже монтаж
ники.

А крышки мельницы (сни
мок слева) лежат на терри
тории обогатительного ком
плекса около месяца прямо 
на дороге. С тех пор, как 
их попытались вывезти по
сле демонтажа к месту скла
дирования крупных запас
ных частей. Но больше по
пыток не предпринимали. 
Обогатители ограничились 
обещанием убрать крышки 
до морозов. Не придется ли 
их выкапывать из-под снега?

Фотообвинение 
Ю. Петрухина.

IP «Э Сг С Яз»1 КОВ К St
письмо ■

Лежат эти трубы на улице Школьной длинной вере
ницей вдоль забора. Лежат молчаливо, лежат терпели
во, никому не нужны, видимо, отслужили свое. Одни 
прохожие скажут вслух нехорошее слово: развели, мол, 
хаос. Другие будто ничего и не замечают. А третьи вы
сказываются в ,адрес руководителя работ.

Придают эти трубы двору печальный вид. Они, прав
да, разрезаны на куски, но вручную погрузить их невоз
можно, техника нужна. Но никто об этом не беспоко
ится. Все лето обрезки пролежали. II неизвестно, сколь
ко еще пролежат. Портят настроение жильцам и меша
ют детям гулять в своем дворе.

Т.. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж К У  Ковдорского ГОКа.

И КОММЕНТАРИЙ указание поняли. Новые по-

Не откладывая вопрос в 
ящик переписки но следам 
наших выступлений, мы ре
шили оперативно выяснить, 
в чем дело. Тем более, в жи
лищно-коммунальном управ
лении указали адрес, к ко
му обратиться — к началь
нику энергопеха В. И. Ки
риллову. Владимир Ивано
вич сразу показал, что он 
в курсе:

— По плану подготовки к 
зиме цех в июле менял тру
бы теплотрассы. Когда в от
деле материально - техниче
ского снабжения сказали, 
чтобы мы передали бывшие 
в эксплуатации трубы на бу-

ставили, старые вытащили, 
разрезали на части. Все, как 
сказали в отделе снабжения. 
Я еще газорезчика целую 
неделю держал на Школь
ной. По с середины июля 
рудник трубы ие вывозит. 
К кому только не обращал
ся...

Ясно. Звоним главному 
инженеру рудника В. С 
Бондарю. Виктор Семенович 
тоже вспомнил без особого 
труда:

— Был летом какой-то 
разговор. Но если мне па
мять не изменяет, нам диа
метр не подошел. Меньше, 
чем нужен.

Что-то не ясно. Звоним в
ровой участок рудника «Же- отдел материально •> техни-
дезный» для использования 
их в качестве обсадных, мы

ческого снабжения. У аппа
рата старший инженер от*

   —  ф  Странно
дела Владимир Семенович 
Коваленко:

— Действительно, энерго
цех выписывал трубы 273-го 
диаметра. Как раз такие 
трубы используются на руд
нике в качестве обсадных. 
Потому и предложили энер
гоиеху не сдавать старые * 
металлолом, я подготовить 
и передать руднику.

Опять все ясно. На всякий 
случай еще раз уточняем у 
В И. Кириллова.

— Правильно, -— говорит, 
— внутренний диаметр ста
рых труб 250. Мой мастер 
измерял рулеткой. Целую 
неделю на Школьной газо
резчика держал, а они и не 
вывозят. Два с половиной 
месяца не вывозят.

Не совсем ясно. Потому 
уточнение не помешает. У 
начальника бурового участ-. 
ка В. М. Абрамова:

— Специально сегодня ут
ром (разговор происходил 
23 сентября) мастера посы
лал. Он измерил. Внутрен
ний диаметр старых труб 
250 мм. не подходит нам, 
шарошка не войдет. Впро
чем, извините, сам съезжу, 
посмотрю.

Съездил, посмотрел, ру* 
леткой измерил, звонит: , -

— Там вообще не те труъ 
бы. Внутренний диаметр все
го 200 мм.

Совсем не ясно. Но, чест
ное слово, выяснять по вто
рому кругу уже нет сил, 
И руйетки — тоже.



РЕГОДНЯ с утра
^  Л В О П И Й  K V n b T V I В блокнот пропагандиста 

и слушателя С*
во

Дворце культуры 
начался районный се
минар пропагандистов. Товарищи обсудят пути повышения эффектив
ности и качества политической учебы и экономического образования 
трудящихся.

В программе семинара — лекции, посвященные актуальным вопро
сам пропаганды и агитации на современном этапе, а также занятия сек
ций пропагандистов партийной учебы и форм экономического образова
ния и комсомольских пропагандистов. В заключение участники семинара 
ознакомятся с новинками литературы по изучаемым курсам.

За учебу, товарищ и!
Труженики Ковдорского 

района активно включились 
в массовое социалистическое 
соревнование в честь XXV I 
съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, 
приняли повышенные обяза
тельства. Многие производ
ственные коллективы вста
ли на 26-недельную удар
ную вахту и борются за 
право подписания трудовых 
рапортов партийному съез
ду. Это свидетельство вы
сокой гражданской зрелости 
и политической активности 
наших тружеников, настой
чивой работы партийных ор
ганизаций по претворению в 
жизнь решений июньского 
(1980 год) Пленума ЦК 
КПСС, положений и выво
дов, содержащихся в докла
де на Пленуме Генерально
го секретаря ЦК КПСС то
варища Л. И. Брежнева.

Постоянно разъяснять за
боту партии о росте эконо
мического могущества Ро
дины, о повышении жизнен
ного уровня советских лю
дей, раскрывать миролюби
вый внешнеполитический 
курс Советского Союза — 
главная задача идеологиче
ского актива. От того, как 
пропагандист сумеет дове
сти слово партии, увязать 
теоретический материал с 
практическими делами, во 
многом будет зависеть ус
пех в деле повышения эф
фективности производства 
и качества работы, реализа
ции программы коммунисти
ческого воспитания трудя
щихся.

Именно так и понимают 
свою роль многие пропаган
дисты, члены методических 
советов предприятий и ор

ганизаций района. Сегодня, 
в преддверии нового учебно
го года, хочется еще раз 
выразить благодарность 
председателям методических 
советов Ф. Б. Кампелю, 
В. И. Афонину, Ф. И. Гель- 
фанду, Н. В. Королевой; 
пропагандистам В. И. Ку
ликову, А. Е. Карманову, 
А. В. Доброву, В. Ф. Сте
паненко, Н. Д. Некрячу, 
Н. Н. Талашмаиовой, В. В. 
Коневу, Ю. М. Фофанову, 
Т. И. Николаевой, Ю. Д. 
Сафронову, Т. X, Шульгину, 
О. М. Миронову, Ю. К. Па
рамоновой, В. М. Коронь- 
ковой и многим другим.

В новом учебном году 
будет продолжено изучение 
курсов, начатых в преды
дущем. Многие слушатели 
школ основ марксизма-лени
низма и комсомольских 
кружков перейдут к изуче
нию курса «Исторический 
опыт Ленинской партии», а 
слушатели теоретических се
минаров партийной сети бу
дут изучать курс «Эконо
мическая политика КПСС».

В экономических круж
ках и семинарах специалис
ты народного хозяйства 
пройдут курс «Совершенст
вование хозяйственного ме
ханизма», а в школах ком
мунистического труда слу
шатели будут изучать кур
сы «Развитие социалистиче
ского соревнования и вос
питание коммунистического 
отношения к труду» и «Ос
новы коммунистической мо
рали».

Новый 1980—1981 учеб
ный год совпал с годом Ле
нинского юбилея и со вре
менем активной подготовки 
к XXV I съезду КПСС. Поэ

тому он открывается темой 
«Ленинская коммунистиче
ская партия — ум, честь и 
совесть нашей эпохи». Эта 
тема в системе партийной и 
экономической учебы будет 
изучаться в течение двух за
нятий (лекция и семинар), 
а в сети комсомольского 
нолитпросвегценйя — на пер
вом занятии, 30 сентября. 
На втором занятии слуша
телям комсомольских круж
ков будет предложена тема 
«Ленинский наказ борцам 
за коммунизм», посвящен
ная 60-летию речи В. И. Ле
нина на I I I  съезде комсо
мола.

С ноября 1980 года по 
февраль 1981 года пропа
гандисты и слушатели ра
ботают по основным учеб
ным программам, а с мар
та 1981 года им предстоит 
приступить к изучению от
четного доклада ЦК КПСС 
и других документов VXXV I 
съезда КПСС.

В летний период районная 
партийная организация про

лила определенную рабо
ту по подготовке к новому 
учебному году. Вместе с тем 
не все недостатки, отмечен
ные на заседании бюро РК 
КПСС 28 мая т. г., пока 
устранены. Сегодня, сейчас, 
не откладывая, нужно еще 
раз посмотреть, все ли про
пагандисты и слушатели обе
спечены необходимыми по
мещениями, техническими 
средствами и наглядными 
пособиями.

Начать организованно 
учебный год в системе по
литического и экономическо
го образования трудящихся 
— партийный и обществен
ный долг каждого руково
дителя.

Ф. П А Н ТЕЛЕЕВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 
Ковдорского РК  КПСС.

Стимул
активности
Пять лет у коммуниста 

Алексея Васильевича Добро- 
па ответственное партийное 
поручение, он руководит 
комсомольским кружком. В 
прошлом году его слушате
ли изучали биографию В. И. 
Ленина, детально знакоми
лись с трудами великого 
вождя.

В течение года слушатели 
изучили 8 ленинских работ: 
«Что такое «друзья народа» 
и как они воюют против со
циал-демократов», «Что де
лать?», «Шаг вперед, два 
шага назад», «Как органи
зовать соревнование», «Дет
ская болезнь «левизны» в 
коммунизме» и другие. На 
каждом занятии, прежде 
чем предложить слушателям 
изложить содержание той 
или иной статьи, раскрыть 
сущность затронутых в ней 
вопросов, пропагандист го
ворил об историческом зна
чении ленинской работы.

Юноши и девушки подго
товили 25 рефератов, каж
дый подробно обсудили на 
занятиях.

Хорошей помощницей про
пагандиста является заве
дующая библиотекой Н. f i  
Кайбышева. Чтобы ближе 
познакомить молодежь с 
биографией вождя, провели 
устные журналы «Любящий 
тебя Ульянов», «Страницы 
великой жизни», «Ленин в 
советской поэзии», подгото
вили книжные выставки «Ле
нин и наш край», «Кален
дарь ленинских работ».

Не раз обращался пропа
гандист к известному поло
жению В. И. Ленина: «Ком
мунизм есть высшая, про
тив капиталистической, про
изводительность труда до
бровольных, сознательных, 
объединенных, использую
щих передовую технику, ра
бочих». И всегда заострял 
внимание на важности и вто
рой части этого высказыва
ния. Подчеркивал, что вос
питание сознательности, 
творческого отношения к 
труду не менее важно, чем 
рост количественных пока
зателей. И здесь, как прави
ло, Алексей Васильевич пе
реходил к конкретным про

блемам коллектива рудника, 
комсомольской организации.

При изучении работ «Ве
ликий почин» и «Как орга
низовать соревнование» про
пагандист дал слушателям 
практическое задание найти 
пути повышения производи
тельности труда на своем 
рабочем месте. Раскрыть 
роль мастера как воспита
теля. Проанализировать со
стояние хранения, учета и 
использования материалов 
и оборудования.

Особенно вдумчиво подо
шел к выполнению задания 
слушатель А. Ф. Линейцев. 
Ои предложил для быстро
го выпуска рудного тела на 
пологопадающих жилах 
применить вибролюки, что и 
будет учтено при разработ
ке слюдяной жилы 354.

Слушатели Алексея Ва
сильевича часто выступают 
на комсомольских собрани
ях, участвуют в культурной 
и общественной жизни, в 
коммунистических суббот
никах. И в том, что комсо
мольская организация руд
ника значительно улучшила 
свою работу, стала заметно 
выделяться среди других 
подразделений комбината, 
немалая заслуга пропаган
диста А. В. Лобровя.

Г. САМОЛЕТОВА, 
заведующая кабинетом 
политп р о с в е щ е н и я  
парткома ГОКа «Ков- 
дорслюда».

Други советчик
25 инженерно - техниче

ских работников и служа
щих управления треста 
«Ковдорстрой» под руко
водством Владимира Ивано
вича Куликова изучали в 
прошлом году курс «Кон
ституция развитого социа
лизма».

Многим своим слушате
лям пропагандист Куликов 
помор подобрать поручение 
по душе. Так, Д. П. Менько- 
на, О. Г1. Галкина и А. П. 
Пьянова сталйлУГИ*гаторами, 
И. А. Бережная — членом 
редколлегии стенной газеты 
«Строитель». Бйлее полови
ны слушателей школы ак
тивно участвуют в общест
венной жизни коллектива.

Наметив для оаОя про
грамму действий на год, 
пропагандист позаботился, 
чтобы и его слушатели со
ставили личные творческие 
планы,, подсказал, на что 
при этом обратить главное 
внимание. Посвятил даже 
разработке планов специаль
ное занятие.

20 лет Владимир Ивано
вич — пропагандист. Нако
пил большой опыт общения 
с людьми. Постоянно ищет 
более доходчивые формы 
пропаганды. Повышает свое 
мастерство. Три года назад 
он, юрисконсульт управле
ния треста, завел картотеку 
учета нормативных актов и 
решений высших судебных 
органов, откуда также чер
пает 'примеры для лекций.

В. КАКОВСКИЙ, 
член методического со
вета парткома треста 
«Ковдорстрой».

Своими
словами

В прошлом году пропа
гандист Л. Е. Немкова вела 
теоретический семинар ком
сомольского политпросвеще
ния в управлении комбина
та. На занятиях кроме за
планированных тем изучали 
работы В. И. Ленина. В 
частности, работу «Задачи 
Союзов молодежи».

Пропагандист убедилась, 
что вопросы для слушателей 
должны носить проблемный 
характер, то есть активизи
ровать мысль, заставлять са
мостоятельно доходить до 
истины. Например, на во
прос «Что нам нужно взять 
из старой школы?» можно 
найти ответ в тексте. А ес
ли сформулировать так «По
чему нельзя стать коммуни
стом, не усвоив того, что на
коплено человечеством за 
всю многовековую исто
рию?», то слушатель уже бу
дет отвечать самостоятель
но, своими словами, прямо
го ответа в тексте нет.

А ведь это и способствует 
'глубокому усвоению мате
риала.

В. ПЕРОВА, 
заведующая кабинетом 
политпро с в е щ е н и я 
парткома Ковдорско
го ГОКа.

Примерная тематика
бесед и политинформаций в ОКТЯБРЕ

Социалистическая демо
кратия: единство прав и 
обязанностей (ко Дню Кон
ституции СССР).

План выступления:
1. Социалистическая де

мократия — подлинное на
родовластие;

2. Права и свободы граж
дан СССР и их обязанно
сти по отношению к госу

дарству и обществу.
12 октября — Всесоюз

ный день работников сель
ского хозяйства.

План выступления;
1. Претворение в жизнь 

аграрной политики партии;
2. Успешно провести зи

мовку 1980— 1981 года — 
делом ответить на решения 
июньского (1980 год) Пле

нума ЦК КПСС.
26 октября — День ра

ботников автомобильного 
транспорта.

Цифровой и фактический 
материал, а также подроб
ный перечень литературы по 
данной теме смотрите в «Ка
лендаре знаменательных 
дат», 1979, № 9, стр. 53—57. 
Используйте местный мате
риал.

2 октября — 60 лет речи 
В. И. Ленина «Задачи Со
юзов молодежи» на I I I  
съезде РКСМ.

План выступления:

1. Ленинский завет моло
дежи —  учиться коммуниз
му;

2. Комсомол — боевой 
помощник и резерв партии.

27 октября — 125 лет со 
дня рождения И. В. Мичури
на (1855— 1935 гг.).

План выступления:
1. Основоположник науч

ной селекции сельскохозяй
ственных культур;

2. Жизнь и деятельность 
И. В. Мичурина — пример 
для подражания.

3 октября — 35 лет со 
дня создания Всемирной фе

дерации профсоюзов.
1. На страже интересов 

трудящихся;
2. Профсоюзы в борьбе за 

мир и социальный прогресс.
10 октября — 35 лет со 

дня основания Трудовой 
партии Кореи (ТП К).

План выступления:
1. Трудовая партия в 

борьбе за построение социа
лизма на Корейской земле;

2. Деятельность ТПК по 
реализации программы мир
ного объединения Кореи.

24 октября — Междуна
родный день Организации

Объединенных Наций.
Рекомендуется продол

жить разговор, начатый в 
сентябре по теме «ООН и 
актуальные проблемы совре
менности», используя мате
риалы XXXV  сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Предвыборная стратегия 
администрации США по во
просам внешней политики.

План выступления:
1. Внешнеполитическая 

деятельность Вашингтона — 
угроза миру и безопасности;

2. Кризис концепций «по
литики силы».

О Т Ч Е Т Ы  

ч И

I S O

Прошу слова
Торжественно, под звуки 

Гимна Советского Союза, 
открылось отчетно-выбор
ное комсомольское собра
ние на обогатительном ком
плексе. Интересный доклад 
секретаря бюро ВЛКСМ 
Н. Евдокимовой вызвал со
бравшихся на откровенный 
деловой разговор.

В. Шуваева упрекнула

Ш к О В А О Р
' £ %  26 сентября

1980 года

комсомольцев в пассивно
сти, обычно проявляемой на 
собраниях и в обществен
ной жизни коллектива. В 
выступлениях активистов 
звучала критика в адрес 
цехового бюро и комитета 
ВЛКСМ комбината. Слабо 
теплился в течение года 
«Комсомольский прожек
тор». С прохладцей дейст
вовал оперативный отряд.

От имени вновь избранно
го бюро ВЛКСМ секретарь 
Н. Евдокимова заверила 
комсомольцев, что все за
мечания будут учтены, а не
достатки исправлены.

Не менее активно прошло 
собрание на руднике «Же
лезный». И секретарь бюро 
Н. Рико, и комсомольские 
активисты глубоко и заин
тересованно разобрали все 
стороны многогранной дея 
тельности организации. Так, 
В. Ерохин отметил, что бю
ро ВЛКСМ плохо занима
лось организацией досуга 
молодежи. Да и сами ком
сомольцы не спешили изъ
являть желание готовить ве
чера отдыха. Г. Задорожный

сетовал, что руководители 
участка переводят людей из 
Комсомольске - молодеж
ных коллективов в другие 
бригады, не согласовывая с 
бюро ВЛКСМ. Командир 
оперативного отряда А. Ма- 
мошин предложил обратить
ся в райком комсомола с 
просьбой установить посто
янные дни дежурства для 
каждого отряда. П. Харито
нов сказал, что цеховые 
прожектористы не забо
тятся о действенности про
веденных рейдов.

Признав работу бюро 
ВЛКСМ удовлетворительной, 
комсомольцы вновь избрали 
своим вожаком Н. Рико.

В ЖКУ перед началом от
четно выборного собрания 
Л. Барановой и А. Пестову 
вручили комсомольские би
леты. Были,и цветы, и па
мятные подарки.

Все комсомольские груп
пы жилищно-коммунального 
управления отчитались о ра
боте за год. В ходе обсуж
дения И. Донченкова подала 
мысль; оборудовать игро
вую площадку для ребяти

шек детского сада «Коло
бок». Идея комсомольцам 
понравилась. Значит пло
щадка будет. Секретарем 
комсомольской организации 
осталась Н. Качанова.

В цехе технологического 
транспорта крупная комсо
мольская организация. Есть 
к чему приложить молодой 
задор и энергию. Но пора
жает пассивность ребят. Бю
ро ВЛКСМ и бывший секре
тарь А. Капустян, как видно, 
мирились с этим. Потому и 
нет на счету комсомольцев 
больших и ярких дел. Пото
му так вяло шло отчетно- 
выборное собрание. Ведь 
на критику нужно иметь 
моральное право. Если сам 
ничего не делал, как за это 
ругать другого?! Делового 
серьезного разговора не 
получилось.

Вновь избранному составу 
бюро ВЛКСМ, его секрета
рю А. Сыркмну есть над чем 
поработать.

J1. НЕМ КОВА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ  Ковдорского 
ГОКа.

Принято  
к исполнению

Подходят к концу отчет
но-выборные конференции 
в профсоюзных организаци
ях горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда». 
Рабочие и служащие горячо 
обсуждали дела коллектива, 
задачи на будущее.

На собраниях выступили 
166 рабочих и служащих, 
в профсоюзные органы из
брали 234 человека. В ад
рес администрации рудни
ков, автотранспортного 
предприятия, комбината по
ступило около 80 замеча
ний и предложений, кото
рые по окончании отчетно- 
выборной кампании лягут в 
основу плана мероприятий.

Но сегодня мне бы хоте
лось остановиться на вопро 
сах, требующих немедлен
ного выполнения. В част
ности, все еще не органи 
зовано трехсменное питание 
в столовой рудника «Ков-

дор» и двухсменное — с 
столовой вермикулитовой 
фабрики,

В самом плачевном со
стоянии сегодня хлебопе
карня в поселке Рико л area, 
хлеб которой славится на 
всю область. Необходимо в 
самый кратчайший срок ру
ководителям рудника «Ри- 
,колатва» и руководителям 
Риколатвинекой ГРП объеди
ниться и привести пекарню 
в порядок, а точнее — под
готовить к работе в зимних 
условиях. Там до сих пор 
не сделана вентиляция, об
валилась печь, не работает 
отопительная система, нет 
подмены работникам пе
карни, не утеплены двери, 

Администрации комбината 
необходимо в конце концов 
решить вопрос и о спецпи
тании (молоко в пакетах). 
Много замечаний было 
и на обеспечение общежи
тий мебелью в поселках и в 
Ковдоре.

В. БАБЕНКО, 
заместитель председа
теля профкома ГОКа 
«Ковдорслюда».



Сессия райсовете

Широкий круг забот
Четвертая сессия Ковдор

ского районного Совета на
родных депутатов рассмот
рела отчеты о работе испол
кома и постоянной комиссии 
по промышленности, строи
тельству и сельскому хозяй
ству. Председатель райис
полкома Г. С. Румаков под
робно проанализировал дея
тельность исполнительного 

I комитета и, особенно, орга
низационно-массовую рабо
ту. Докладчик отметил до
стигнутые успехи в эконо
мическом и социальном раз
витии района, дал оцен

ку сделанному за отчет
ный период.

Сложилась определенная 
система рассмотрения и реа
лизации депутатских пред
ложений и замечаний. Как 
правило, они связаны с со
зданием необходимых усло
вии труда, быта, отдыха на
селения, с застройкой и бла
гоустройством населенных 
пунктов. Однако исполко
мы Ковдорского городского, 
Енского и Слюдянского 
сельских Советов пока еще 
не обобщили критических 
высказываний депутатов. А

это снижает действенность 
выступлений народных по
сланцев.

Справедливы претензии 
жителей района, касающие
ся ремонта .квартир и отоп
ления, благоустройства дво
ров и улиц. Руководители 
отделов исполкома и сель
ских Советов порой не опе
ративно разбирают заявле
ния, поэтому есть повторные 
жалобы.

В прениях по докладу вы
ступили 8 депутатов. Пред
седатель исполкома Ковдор
ского горсовета Г. А. Шме

лев предложил особое вни
мание обратить на оформле
ние города.

— Не удовлетворяются по
требности населения в ре
монте обуви, в изготовлении 
верхней женской одежды,— 
заявила парикмахер комби
ната бытового обслужива
ния Е. Н. Пинчукова. — По
ступают жалобы на культу
ру обслуживания, на каче
ство исполнения заказов и 
сры'в сроков. А ведь все это 
связано с тем, что 'за по
следние 5 лет комбинат не 
получил ни одного квадрат
ного метра производствен
ной площади.

О нуждах ветеранов Вели
кой Отечественной войны, 
фактах равнодушия к пен

сионерам доложил депута
там заведующий районным 
отделом социального обе
спечения П. В. Локосов.

Профориентации школь
ников, подготовке рабочей 
смены посвятила свое вы
ступление электросварщица 
ремонтно - механического 
цеха Т. Г. Васильева.

Аккумуляторщица рудни
ка «Ена» ГОКа «Ковдор- 
слюда» Г. П. Сердюк резко 
критиковала недостатки в 
работе столовой поселка 
Слюда. Требует замены 
оборудование. Узок ассор
тимент блюд.

О делах и заботах своих 
коллективов говорили шту
катур-маляр спсцСМУ Т. К. 
Романова и начальник ОРСа

Ковдорского ГОКа А. Л» 
Колкота.

— Исполнительный коми» 
тет непростительно затянул 
формирование своих отде
лов и служб, — подчеркнул 
первый секретарь райкома 
партии Н. П. Поздняков. —• 
Эта неоперативность приве» 
ла, в частности, к тому, чта 
у нас нет комбината комму» 
нальных предприятий. А се» 
годня без него уже не обой» 
тись. Необходимо также со» 
здать управление «Горводо» 
канал», решить вопрос о со» 
держании дорог.

В работе сессии принял 
участие заведующий органи
зационно - инструкторским 
отделом облисполкома Г. С, 
Тумка.

Связаны
неувязками

На площадках базы до
рожных машин и складов 
ГСМ чувствуется приближе
ние сроков сдачи.

Виктор Петрович Ригае, 
старший прораб СМУ-2:

— Больших волнений ход 
строительства складов ГСМ 
не вызывает. Да, было ле
том отставание. Но мы его 
уверенно ликвидируем.

Николай Иванович Хвости
ков, прораб СМУ-2:

— Плохо дело с базой 
дорожных машин. Отстава
ли, отстаем и не вижу пока, 
как догонять будем.

Чем жа все-таки вызван 
такой разнобой в ответах?

В. П. Ригае. Дружно, об
щими усилиями взялись. 
Пришли на помощь, влились 
в бригады рабочие из уп
равления механизации стро
ительства и комбината про
изводственных предприятий, 
приехали каменщики из 
Оленегорска. С энтузиаз
мом (и, соответственно, с 
высокими показателями) 
трудятся комплексная брига
да М. Л. Шабалова — ос
новной исполнитель, — а 
также каменщики П. В. Вит- 
ковского и Ф. И. Хлыстико- 
ва (СМУ-3).

Стараются смежники из 
СУ-5, хотя они летом и упу
стили немало времени. Нет 
претензий к управлению 
производственно - техноло
гической комплектации: 
снабжение поставлено нор
мально.

Н. И. Хвостиков. Снабже
ние? Никуда не годится. 
Комбинат производственных 
предприятий второй месяц 
не может изготовить ворота, 
хотя вот-вот надо подавать 
в корпус тепло. Отделочни
ки из СУ-4 никак не присту
пят к остеклению. Работни
ки участка малой механиза
ции не изготовили подвес
ные люльки для стекольщи
ков. А монтажники «Севзап- 
стальконструкции» упустили 
из виду крепления для сте
кол (уголки с шурупами).

Прораба дополняет бри
гадир комплексной бригады 
СМУ-2 Виктор Иванович Ры- 
лев:

— Большой объем земля
ных работ, а управление 
механизации строительства 
три недели не обращало 
внимания на остановивший
ся из-за поломки экскава
тор.

*  * *

д«, по мнению строите
лей, слишком уж разное от
ношение к этим объектам 
со стороны подразделений 
треста. А ведь сдача базы 
дорожных машин (к 7 нояб
ря!) входит в социалистиче
ские обязательства области.

А каково отношение экс
плуатационников?

В. П. Ригае:
— Работники цеха подго

товки производства здесь, 
на площадке, не появляют
ся. Все вопросы решаем с 
кураторами отдела капи
тального строительства ком
бината.

Н. И. Хвостиков:
— Механики рудника 

«Железный» часто бывают 
на объекте, по мере надоб
ности помогают техникой. 
Словом, уже сейчас готовят
ся работать на новой базе.

А теперь слово предста
вителям цехов.

Николай Алексеевич Кича- 
тый, начальник участка ГСМ  
цеха подготовки производ
ства:

— Строители ставят нас в 
тяжелое положение. Пер
вую емкость на 10.000 кубо
метров они должны были 
сдать еще в январе. Да, да, 
в начале этого года, Не 
сдали. Мазут хранить негде. 
Не устраивает нас и термо
изоляция, она явно недоста
точна.

Иван Иванович Григорьев, 
мастер участка отвально
дорожных работ рудника 
«Железный»:

— Если даже в срок по
лучим • возможность пере
ехать на новую базу, то 
предстоит встретиться с 
серьезными трудностями. 
На стоянке тракторов — 
щебеночное пок р ы т и е. 
Для гусеничного транспорта 
это неприемлемо. Трудно 
будет начинать без стелла
жей и тому подобного — 
не из чего их пока изготав
ливать.

•  * *

И все-таки, как выходить 
из положения?

В. П. Ригае. Самое важ
ное, чтобы не сдерживали 
сети. На складах ГСМ это 
сложная работа: густое пе
реплетение, перепады высот 
и большой объем. Предо
ставляем фронт работ суб
подрядчикам: «Севзапме-
таллургмонтажу», «Пром- 
вентиляции», «Сантехмонта- 
жу» и ППА (противопожар
ная автоматика и охранная 
сигнализация).

Всем субподрядчикам 
серьезное пожелание: ис
кать пути, как нам вместе 
сдать объект.

Н. И. Хвостиков: Ком
плексные бригады В. И. Ры- 
лева и остальные, занятые 
на объекте строители, поста
раются сделать все завися
щее от них, чтобы навер
стать график. Важно, чтобы 
субподрядчики не подкача
ли. Вот, например, монтаж
ники «Севзапметаллургмон- 
тажа» уже могут присту
пать: емкости под масло
есть, а они пока не начина
ют монтировать.

На днях в корпус базы 
машин будет подан свет, 
к 10 октября ожидается по
дача тепла. Повторяю, что 
очень нужно закрыть к тому 
времени корпус: остеклить
и поставить ворота.• * *

Остается напомнить, что 
срок сдачи складов ГСМ — 
четвертый квартал, а базы 
дорожных машин —  7 нояб
ря 1980 года.

Е. ТРУБИН.

Техника без опасности ~ф Каким быть дискоклубу

Запись в дневнике
Было бы неверно гово

рить, что в коллективах 
обогатительного комплекса 
не занимаются улучшением 
условий труда. Однако цель 
моего выступления — за
острить внимание на недо
статках. В первую очередь 
они относятся к контролю 
за приемкой в эксплуата
цию реконструированных 
или вновь построенных объ
ектов. У меня сложилось 
твердое мнение, что инже
нерно - технические работ
ники комплекса на уровне 
первых руководителей и 
начальников участков не 
только не проявляют долж
ной принципиальности, но 
даже способствуют прием
ке в эксплуатацию недо
строенных объектов или 
объектов со значительным 
количеством недоделок.

Такой пример. В течение 
четырех лет на участке обо
гащения бездействуют си
стемы автоматики, диспет
черизации, сигнализации и 
связи. Ранее существовав
шие системы нарушены, но
вые не выполнены. А коли
чество обслуживающего пер
сонала осталось прежним. 
Что и привело к созданию 
тяжелых условий труда на 
данном технологическом 
переделе, участились случаи 
выхода оборудования из 
строя.

Оппонентами контроли
рующих органов выступа
ли инженерно - технические 
работники комплекса. И при 
всем при том выполнение 
гарантийных обязательств 
по устранению оставшихся 
строительных недоделок под 
особый контроль не ставит
ся. Не удивительно, что не
доделки, не устраняются в 
течение длительного вре
мени.

На фоне такого положе
ния нельзя не отметить на
чальника участка дробления 
Валерия Николаевича Пет
рова. Он проявил, не побо
юсь этою слова, большое 
мужество и настойчивость. 
Па сегодня на его участке 
практически все строитель
ные недоделки устранены.

Давно отработана систе
ма комплексного управле
ния состоянием охраны тру
да. Однако в части профи
лактики недоработок еще 
хватает. Я имею в виду 
дневники, которые должны 
являться основополагаю
щим документом, отражаю
щим работу конкретного 
инженерно - технического 
работника по улучшению со
стояния техники безопасно
сти, промсанитарни и куль
туры производства. В указа
нии по ведению дневника 
сказано:

«Вмяпин лично или через 
других лиц то или иное наруш е
ние, опасный прием я работе, 
инженерно - технический ра
ботник обязан установить при
чины, по которым было сделано 
данное нарушение или опасный 
прием, и принять меры к устра
нению этих причин. Л иквид а 
цию причин, порождающих все
возможные нарушения и при
менение опасных приемов, — 
одна из главных задач инж е
нерно-технических работников 
по улучш ению  техники безопас
ности и по предупреждению не
счастных случаев» .

Все дело в том, что боль

шинство инженерно - техни
ческих работников комплек
са этого главного требова
ния не выполняет. В графу 
«Краткое содержание нару
шения и фамилия наруши
теля» вносятся всевозмож
ные записи, но только не 
относящиеся к существу во
проса. Складывается впе
чатление, что все мы хорошо 
научились находить наруше
ния, но выяснять причину, 
устанавливать конкретно 
лицо нарушителя и прини
мать меры к предупрежде
нию повторения нарушений 
не умеем.

Доходит до анекдота. Ма
стер хвостового хозяйства 
В. Н. Галкин делает запи
си типа: «Провести телефон
ную связь в дежурное по
мещение», «Застеклить окна 
в дежурном помещении» и 
т. д. А завхоз комплекса 
Е. И. Белоножко как меро
приятие по технике без
опасности планирует полу
чение материалов с цент
рального склада или поезд
ку на склад за материала
ми.

Даже выполнение прямых 
должностных обязанностей- 
на уровне начальника уча
стка фиксируются, как ме
роприятия по технике без
опасности. Па участке дроб
ления в сентябре заплани
ровано 8 мероприятий, в 
том числе.... 6 обходов и 2 
проверки средств защиты.

Какой порядок на крыль
це, такой в доме. Раскоман
дировки на комплексе рас
положены вдали от быто
вых помещений и не обеспе
чивают возможность пребы
вания в них людей в чистой 
одежде. Уровень наглядной 
агитации крайне низок. 
Уголки по технике безопас
ности отсутствуют. Имею
щиеся подшивки инструкций 
по технике безопасности не 
обеспечивают возможности 
получения необходимой ин
формации. Не оборудованы 
стенды. Это все ка
сается раскомандировки ра
бочих механической службы 
участка обогащения. Но 
ведь и остальные раскоман
дировки, к сожалению, не 
в лучшем состоянии.

На проходах и на рабо
чих местах отсутствуют- 
стандартные знаки безопас
ности, плакаты, пропаганди
рующие безопасные методы 
работы и способы выполне
ния отдельных операций. 
Нигде не встретишь на ком
плексе аншлага или поясня
ющего плаката о необходи
мости обязательного ноше
ния каски, нет указателей 
движения по установленным 
маршрутам.

И это только беглый пе
речень недостатков, которые 
мешают коллективу обога
тительного комплекса до
биться звания «Цех высокой 
культуры и организации тру
да» и получить от контро
лирующих органов право 
перехода на самоконтроль 
по вопросам техники безо
пасности.

П. БАРАНОВ, 
горнотехнический инс
пектор Мурманской 
РГТИ,

«Норд» 
лег 

на курс
Девушки, авторы заметки 

«Диск-жокей не на коне»,
правы, обвиняя теперешние 
дискотанцы в низком уров
не. Но они увидели то, что 
могли или захотели увидеть 
— верхнюю часть айсберга 
дискотечной проблемы. И эта 
верхняя часть айсберга сей
час ой как неприглядна! 
Чтобы понять причину это
го, нужно увидеть все в це
лом.

В своем постоянном 
стремлении пропагандиро
вать современную музыкаль
ную культуру наша группа, 
занимавшаяся дискотекой в 
1977—78 годах, перепробо
вала много вариантов. Мы в 
свое время отказались ра
ботать в ДК, так как там не 
было условий для творчест
ва, не было хорошей аппа
ратуры, оформления зала.

А мы-то ведь не админи
страторы, не работники ДК, 
ни один из нас зарплаты ни
какой за дискотеки не полу
чал, и кроме всего — все 
паши предложения купить 
новую аппаратуру и сделать 
ремонт малого зала встре
чались в штыки. Из всей 
нашей группы в Д К  остал
ся только Саша Кукишев, 
радист ДК, на которого и 
взвалили потом обслужива
ние танцев в большом зале 
пай той же разукомплекто
ванной аппаратуре. Он еще 
пытался самостоятельно по
бороться за дискотеку, сде
лал с помощью режиссера 
Д К  Е. Бормашовой не
сколько программ и... тоже 
сдался, ушел из ДК.

Но идея дискотеки не 
была заброшена. Нас под
держал райком ВЛКСМ , и 
мы вместе начали осаждать 
ОРС Ковдорского ГОКа с 
идеей создания молодежно
го кафе, в котором бы по
стоянно, каждый вечер, ра
ботала дискотека.

Сначала все шло хорошо, 
Но потом из-за недостатка 
в городе рабочих столовых 
и за неимением средств, 
ОРС отказался преобразо
вать ресторан «Гирвас» в 
молодежное кафе. Идея ка
фе отложена еще на не
сколько лет.

6 августа состоялся об
ластной фестиваль дискотек 
в Мончегорске. Участвовали 
в конкурсе шесть дискотек, 
в том числе два серьезных 
дискоклуба из Риги и Мин
ска/ Мы приняли участие в 
фестивале под эгидой Ков
дорского Р К  ВЛ КС М  и вы
ступали под названием 
«Дискоклуб «Норд».

Не имея за плечами ни
какой базы, выступая по 
собственной инициативе, мы 
все же добились успеха на 
фестивале. Наша программа 
получила специальный приз 
п диплом за лучшее режис
серское решение темы и ори
гинальную работу ведущего 
диск-жокея. Кроме того, 
председатель жюри фести
валя, преподаватель Ленин
градского института куль
туры В. В. Царев предло
жил, нам выступить на дис
котечном факультативе, в од

ной из ленинградских диско» 
тек, куда мы собираемся от» 
правиться в декабре.

Окрыленные успехом мы 
возвращаемся в Ковдор и е 
ходу бросаемся в ДК, ибо 
больше негде реализовать 
наши идеи. В Д К  все та же 
разбитая аппаратура, огром* 
ный пустой неуютный зал и 
запланированные танцы по 
выходным дням. Директор 
Д К  приняла нас радушно. 
Поддержал наш боевой дух 
и райком ВЛКСМ . Однако 
для оформления зала нуж
ны доски, фанера, гвозди, 
ткань, краска, лампочки, 
провода...

Но дискоклуб «Норд» 
Ковдорского Р К  ВЛ КС М  и 
Дворца культуры имени 
50-летия Октября живет и 
действует. Провели органи
зационное собрание, избра
ли совет, президента, вице» 
президента, руководителей 
секций. Наметили план ра
боты.

Дискоклуб «Норд» явля
ется ведущим в районе 
центром дискотечного дви
жения. Ему подчинены все 
дискотеки в Ковдорском 
районе. Наш дискоклуб бу
дет оказывать помощь всем 
действующим и создающим
ся дискотекам, организовы
вать выездные выступления. 
Каждую субботу в диеко- 
клубс «Норд» будет давать
ся тематическая программа, 
Уже сейчас готовим четыре 
программы для субботних и 
выездных выступлений. Это 
тема, которую мы представ
ляли на фестивале, далее— 
посвященная английскому 
ансамблю,. «Джетро Талл», 
программа по юмористиче
ским выступлениям М. Жва- 
нецкого. Задуманы также 
вечера, посвященные гума
нистическому кинофильму 
«Сталкер», художнику - им
прессионисту А. Матиссу.

В ближайшие месяцы осо
бую программу посвятим 
Дню рождения комсомола, 
обороне Заполярья, роман
тике, стихам и советской 
песне. Эта тема специально 
для школьников старших 
классов. Расскажем о труп» 
пах «Пннк Флойд», и «Кинг 
Кримсон», о дискомузыке, 
задуман большой цикл о 
джаз-рокке. Планируем так
же дискоспектакль — сов
местно с народным театром 
Дворца культуры.

Чтобы все это воплотить, 
необходимо не так уж н 
много — отзывчивость адми» 
нистратпвных работников, и 
которым мы обращаемся за 
помощью.

В. ПЕТИН,
художник - оформитель
обогатительного ком
плекса, президент дис
коклуба «Норд»,

Щ О В А О Р
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ф Городки ----------

В споре 
характеров

Чемпионат в Северодо- 
нецке запомнится. Есть с 
чем сравнивать: не впервые 
слесарю рудника «Желез
ный» Василию Большакову 
и мне участвовать в таких 
серьезнейших соревновани
ях. Случалось и побеждать. 
И каждый розыгрыш пер
венства страны был напря
женным до последних се
кунд, до последних бит.

Но все же этот отличался. 
Измененные' правила вноси
ли дополнительную остроту 
Суть вот в чем: раньше при 
равенстве бит на 90 фигур 
сравнивались результаты 
после 60 фигур. Если опять 
равенство, то преимущество 
у того, кто имел лучший ре
зультат на первые 30.

Перед заключительной, ре
шающей схваткой Большаков 
уступал лидерам. Немного, 
Очень уж плотные результа
ты, но уступал. Вышел он 
на площадку в предпослед
ней группе, основные претен
денты выступали за ним.

И пошла у Василия игра! 
Подсчитали сумму, и те
перь уже лидерам надо бы
ло его догонять. Они и за
нервничали, потому что зна
ли: по новым правилам им 
мало догнать Большакова, 
надо обязательно выиграть 
в общей сумме партий хотя 
бы, одну биту. Не смогли

справиться с волнением. 
Наи! земляк победил!

Теперь предстояли новые 
сражения. Вместе с Васили
ем мы защищали честь сбор
ной «Труда» на командном 
первенстве. В составе коман
ды были еще по два спорт
смена из Воронежа и Под
московья.

И тоже новинка в форму
ле чемпионата сыграла роль. 
Определялся бы победитель 
после встреч в один круг 
— не бывать бы сборной 
«Труда» чемпионом. На 
старте проиграли заведомым 
аутсайдерам и еще ничью 
сделали. Бывает же, что и

мастерство не помогает: 
ошибки в тех встречах до
пустил не кто-нибудь, а ка
питан команды, четырех
кратный чемпион страны, 
заслуженный мастер спорта 
Николай Мулюкин.

По в этом чемпионате со
ревнования проходили в два 
Круга. И весь второй круг 
нам удалось пройти без 
осечки. Привезли домой еще 
по чемпионской медали.

Надо добавить, что уже 
здесь, в Ковдоре вручили 
медаль и Федору Трофимо
вичу Володькину — трене
ру чемпиона, немало сделав
шему для процветания го

родков на ковдорской зем
ле.

Встреча дома порадовала. 
Еще подъезжая шутили: а 
вдруг да с цветами встре
тят. Выходим на перрон: 
оркестр играет, поздравля
ют. И мы, конечно, рады, 
что не с пустыми руками 
вернулись в город, на свой 
комбинат.

II. НИКИТИН,
электросварщик рудни
ка «Железный», мастер
спорта СССР.* * +

На снимке — встреча на
ковдорском вокзале.
Фото Ю. Петрухина.

ф Футбол-----------

Под занавес
В  разгаре первенство 

комбината по футболу. 
Сравнивая его С первым ро
зыгрышем прошлой осенью,- 
можно отметить, что кол
лективы подготови л и с ь 
лучше.

Сразу же надо сказать о

футболистах иеха подготов
ки производства, которых 
возглавляет общественный 
тренер Анатолий Плотников, 
игрок сборной города. 
Команда радует собранно
стью, спортивным азартом. 
В результате: ничья с про
шлогодним чемпионом — 
«Обогатителем» и победа 
над командой рудника.

Слабее обычного выглядят 
футболисты рудника. Но их 
винить не стоит, костяк кол
лектива выступает за сбор
ную хоккеистов. Можно 
сказать, что рудник выста
вил две команды. Неприят
но удивляет команда неха 
технологического транспор
та, сорвавшая первый день 
соревнований.

Приятно, что матчи соби
рают немало болельщиков. 
Окончательные итоги сорев
нований прояснятся в вос
кресенье, когда встретятся 
два лидера: обогатители и 
сборная хоккеистов. Начало 
в 13 часов.

Л. РОЗАНОВ,
судья республиканской 

категории.

------  ф Штанге

Начальный
вес

Участникам первого рай
онного чемпионата по тя
желой атлетике стали в ос
новном молодые спортсмены. 
Они представляли Ковдор- 
ский ГОК, специализирован
ное СМУ, трест «Ковдор
строй».

В тесноватое помещение 
набилось довольно много бо
лельщиков, они дружно ра
довались каждому успеху 
атлетов. Хотя многие участ
ники не дотянули до веса, с 
которым справляются на тре
нировках, соревнования про
шли в интересной борьбе.

Новичок секции, слесарь 
спецСМУ Сергей Векшин 
победил в полулегкой кате
гории (до 60 килограммов).

Интересно протекала борь
ба средневесов (до 82 
килограммов). Отличился 
монтажник спецСМУ Сергей 
Бурдаков, недавно выпол
нивший на областных сорев
нованиях норму первого 
разряда. Достойную конку
ренцию победителю состави
ли молодой Юрий Субин, 
помощник машиниста экска
ватора рудника «Железный» 
и мастер треста «Ковдор
строй» Сергей Иванов, не
однократный призер чемпи
онатов области.

И наконец, среди сиорт- 
сменов-тяжеловесов победу 
одержал Вячеслав Бевз (ав
тотранспортная контора тре
ста «Ковдорстрой»),

Все тяжелоатлеты занима
ются в секции Ковдорского 
ГОКа, а на областных со
ревнованиях, подготовка к 
которым началась, они вы
ступят под флагом сборной 
района. Основа команды 
есть, но никому дорога не 
заказана. Секция с удоволь
ствием примет новичков.

Г. ИВАНОВ, 
директор ЛЮ СШ  проф
кома Ковдоре ко г о  
ГОКа.

ф Уголовный розыск

ЛОЖНЫЙ СЛЕД
Апрельский день клонил

ся к вечеру, когда со ско
рой помощи поступило тре
вожное сообщение. Некоего 
Филиппова Владимира Вик
торовича избили трое неиз
вестных. Медики как раз 
залечивают последствия та
кого коварного нападения на 
смирного слесаря (в то вре
мя он работал в СпецСМУ) 
— накладывают бинты на 
рвано-ушибленную рану в 
районе носа. Уточним: сооб
щение поступило в 22 часа 
35 минут.

Работникам милиции по
терпевший подтвердил сооб
щение о нападении трех не

известных. Однако, как не 
напрягался, примет вспом
нить не мог. Что трое их 
было — хорошо помнил, а 
вот где Они на него напали, 
как были одеты, рост, цвет 
глад — как отшибло. Пу
тался. И еще отворачивал
ся почему-то. Впрочем, по
нятно. Наверное, переживал, 
что испортит людям на
строение видом забинтован
ного до глаз лица.

Ситуация! Человек избит. 
А где искать нападавших, 
как искать?

Однако не будем дальше 
интриговать читателя. Ни 
погони, ни собаки-ищейки,

ни прочих атрибутов детек
тива на сей раз-не потребо
валось. Работа инспектору 
уголовного розыска пред
стояла будничная и скучная. 
Как вы, наверное, запомни
ли, Филиппов все время вер
тел головой. Боялся, что за
пах спиртного в собеседника 
шибанет. И без перекрестно
го допроса вскоре удалось 
установить, что пьянка была 
на квартире у гражданина 
Пузикова, Компания подо
бралась большая и вскоре, 
извините за каламбур, стала 
тепленькой. Среди собутыль
ников оказался и электрик 
СМУ-2 Александр Степано
вич Осипов.

Когда остальные собу
тыльники вышли из ком
наты (как все они в

один голос потом утвержда
ли), Филиппов ударил Оси
пова гитарой по голове, на 
что Осипов отпарировал ку
лаком по лицу. В конце кон
цов они заключили друг 
друга в тесные объятия и в 
дальнейшем выясняли отно
шения, говоря борцовским 
языком, в партере. Филип
пов укусил Осипова за ру
ку, Осипов вцепился зубами 
в нос Филиппова.

А как же- трое неизвест
ных? Не было их. Тот, кто 
остался после драки с рас
квашенным носом, симпро- 
визировал на ходу. Фанта
зия на трех неизвестных за
пнулась. И на том спасибо. 
Другие после пьяной драки 
и не такое выдумывают. То 
ли для того, чтобы следова

тель не скучал без работы, 
то ли, чтобы больничный 
лист получить. Как гово
рится, пьяный, пьяный, а се
бе не враг.

В целях правового воспи
тания читателей сообщу, что 
в действиях обоих драчунов 
содержался состав преступ
ления, достаточный для 
привлечения и того, и дру
гого к уголовной ответствен
ности. Но поразмыслив на 
трезвую голову, оба от та
кой возможности отказа
лись. В. АНТОЩ ЕНКОВ, 

старший инспектор уго
ловного розыска Ков
дорского РОВД, млад
ший лейтенант мили
ции.

Редактор Я. МАХЛИН.

Д а е м
с м р а м х с у !

А л л о !  В а с  слушают!
РАИКОМ  КПСС

Приемная 
Общий отдел
Отдел пропаганды и агитации
Сектор учета
Заведующий орготделом
Инструкторы орготдела
Зав. промышленно-трансп. отделом
Инструкторы нром.-трансп. отдела
Кабинет политпросвещения
Бухгалтерия
Гараж

р а й о н н ы й  к о м и т е т
НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ 

Председатель 
Инспектор

РАИ КО М  ВЛ КС М
Секретари
Орготдел

РАЙИСПОЛКОМ
Общий огдел 
Секретарь 
Райфииотдел 
Районе
Райплаи .......
Отдел по делам несовершеннолетних 
Райсобес
Уполномоченный отдела по труду 
Инспекторы госстатистики 
Отдел культуры 
Отдел ГО
Инспектор советской работы 
Главный бухгалтер 
Расчетный отдел

7-10-25
7-17-21
7-17-29
7-18-26
7-19-17
7-19-18
7-19-25
7-10-23
7-10-28
7-10-26

87-67

7-17-25
7-17-24

7-10-18
7-18-10

7-10-42 
7-16-22 
7-19-40 
7-10-54 

83-70 
7-19-56 
7-18-19 
7-10-48 
7-19-28 
7-18-51 

83-63 
7-15-07 
7-19-82 
7-10-31

10.
Бухгалтерия, материальная часть 83-74
Архитектор 7-17-51
ЗАГС 7-19-82

р а й о н н ы й  у з е л  СВЯЗИ
Начальник 7-11-23
Секретарь 86-91
Бухгалтерия 7-17-10
Абонентский отдел 7-13-87
Экономист 7-17-27
Завхоз 87-88
ЛИНЕЙНО-ТЕХНИЧЕСКИИ ЦЕХ СВЯЗИ

Начальник 7-18-15
Бюро ремонта телефонов 82-00
Бюро ремонта радиоточек 83-41
Старший электромеханик АТС | 83-60
Старший электромеханик ЛАЗ 83-41
Мастерская телеграфа 7-12-80
Монтерская 7-12-01
Радиоузел 7-13-89
«СОЮЗПЕЧАТЬ», начальник 7-19-44

О ТД ЕЛЕН И Я  С ВЯЗИ
ул. Чехова, 5, начальник 7-17-00
Общий отдел 7-14-60
Телеграф 83-97
Переговорный пункт * 7-16-20
ул. Кирова, 7, начальник 7-10-98
Телеграф 7-14-01
ул. Слюдяная, 4/4, начальник 7-17-37
Телеграф 7-17-38
РЕСТОРАН 83-31
РЕТРАНСЛЯТОР 7-16-60

с б е р к а с с ы  „
Кирова, 7 81-09
Горняков, 11 7-11-15
Микрорайон, 15 7-10-46

11

Баштыркова, 5 7-19-67
Управление ГОКа 81-02
Баштыркова, 3/3 87-54

САНИТАРНО-ЭПИДЕМ ИОЛОГИЧЕСКАЯ
СТАНЦИЯ

Главврач 82-62
Эпидемотдел и медстатистика 82-21
Химлаборатория и отд. проф. дезннф. 82-22
Эпидемиолог 7-11-85
Отдел санитарии 7-13-81
Отдел гигиены 7-13-82
Промышленный отдел 82-41

СТРО И ТЕЛ ЬН Ы Е ОРГАНИЗАЦ ИИ
«СЕВЗАПАВТОМАТИКА» 
«СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ»* 
«САНТЕХМОНТАЖ»
СУ-5, начальник 
СУ-5, диспетчер

СМУ-1 
Начальник и секретарь 
Зам. начальника 
пто
Диспетчер
Медпункт, эл. склад 
Отдел кадров «

СпецСМУ 
Начальник, секретарь 
Зам. начальника, плановый отдел 
Диспетчер, отдел кадров 
Главный инженер 
Бухгалтер и ПТО
ТРАНСАГЕНТСТВО 
ТЕЛЕВИ ЗИ О Н Н О Е А ТЕЛ ЬЕ 
ХИМЧИСТКА, Слюдяная, 1 
ХУД О Ж ЕСТВЕНН АЯ мастерская

7-19-83 
83-30 
83-10 
83-2(1 
83-18

88-46
87-45 
83-55 
83-42
88-48 
81-61

87-96
86-33
86-38
86-35
86-34
13-38

7-15-13
83-86

7-12-89

ВО ДВОРЦЕ
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
27 и 28 сентября — Дис* 

ковечера (20).
26 сентября — Осенний 

бал для учащихся старших 
классов школы № I (19).

1 октября — Собрание ро
дителей учащихся школы 
№ 2 (19).

К И Н О
27 сентября — «Подарок 

черного колдуна» (10 40); 
«Пани Мария» (16, 18).

28 сентября — «Большое 
приключение Ьолека и Ле- 
лика» (14); «Пиаф» (16, 18).

30 сентября — «Золотой 
теленок», в двух сериях (18, 
21 ) .

2 октября — «Это я убил» 
(19, 21),

3 октября — Сборник 
мультфильмов (10-40); 
«Гроза» (15).

4
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
26—28 сентября — «Сы

щик», в двух сериях (26 и
27-го: 12, 15, '5, 21;
28-го: 11-30, 14, 1, 19,
21-30).

29—30 сентября «Миш
ка на Севере» (12, 16-30); 
«Клеопатра», в двух сериях 
(13-30, 18-15, 21).

1—2 октября — «Бала
мут» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

4
ПРИГЛАШАЕМ 

К СТАРТУ
В воскресенье, 28 сентяб

ря, в 11 часов на площади 
В. И. Ленина будет дан 
старт традиционному легко
атлетическому кроссу на ку
бок профкома и комитета 
ВЛКСМ  ГОКа «Ковдорслю
да».

Сбор участников кросса я 
10.30.

Оргкомитет.
4

ЖАЛЬ, ЧТО ЛЕТО 
ПОЗАДИ

В ателье Ковдорского 
горбыткомбината сокраще
ны сроки на пошив женско
го легкого платья. Заказы 
принимаются в неограни
ченном количестве.

4
УСПЕВАЙТЕ 

В БУДНИ
Бюро реАомта телефония 

(тел, 82-00) работает с 8 до 
20 часов. В выходные и 
праздничные дни заявки на 
ремонт телефонов не при-) 
нимагатся,

Линейно ■ технический 
цех связи.

4
ПРИОБРЕТИ

СПЕЦИАЛЬНОСТЬ
Первого октября в учеб. 

ио-курсовом комбинате Ков. 
дорского ГОКа открывают 
ся курсы помощников ма« 
шннистов э к с к а в а т о р а  
ЭКГ-4,6 и ЭКГ-8И. Желают 
щие могут записаться у нат 
пальника участка экскава
ции рудника «Железный». 
Занятия будут проходить Q 
отрывом от производства.

4
НИКЕЛЬ НА КОВДОР
Меняю однокомнатную квар. 

тчру в поселке Никель Мурман- 
ской области на квартиру а 
Ковдоре.

Обращаться по адресу: г,
Ковдор, ул. Комсомольская, 9, 
кв. 81. *
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